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ÉDITO 
DU MAIRE   

Le mois prochain, le dimanche 9 juin 
précisément, les Français sont appelés 
aux urnes pour désigner nos représen-
tants au Parlement Européen.
Par ce vote, il s’agit de façonner 
ensemble l’avenir de l’Union 
Européenne, et donc évidemment de 
notre pays mais pas seulement… 
Car on oublie parfois à quel point les 
institutions européennes prennent 
des décisions qui nous impactent 
tous. En effet, les lois adoptées à 
l’échelon européen ont des incidences 
sur quantité de domaines qui font la 
structure de notre pays et notre vie 
quotidienne : de l’économie à la sécu-
rité, en passant par l’environnement 
ou les politiques sociales. 
Mais, historiquement, les élections 
européennes peinent à mobiliser 
les électeurs, et notamment les plus 
jeunes qui boudent massivement 
les urnes…
Pour tenter de responsabiliser les 
jeunes Villenogarennois, j’ai souhaité 
l’organisation d’une cérémonie de 
remise des cartes électorales le 30 
mai prochain. Lors de cette soirée à 
l’Hôtel de ville, j’aurai donc l’occasion 
de rappeler à ces jeunes de 18 ans 
l’importance du vote en démocratie, 
avant qu’ils puissent chacun récupérer 
leur carte d’électeur.  

Car, même si chaque Français qui 
devient majeur est désormais inscrit 
automatiquement sur les listes élec-
torales (à condition d’avoir fait son 
recensement citoyen à 16 ans), nous 

ne revitaliserons notre système démo-
cratique qu’en faisant baisser
l’abstention chez les prochaines 
générations d’électeurs. 
Ces élections européennes et l’avenir 
de l’Europe devraient préoccuper 
chacun d’entre nous, car la démocra-
tie européenne n’est jamais acquise 
et dépend de notre responsabilité 
collective.  
D’ailleurs, comme un clin d’œil, 
notre pays célébrera également 
le mois prochain le 80e anniversaire 
du Débarquement allié en 
Normandie, première étape de la 
victoire des démocraties occidentales 
contre le totalitarisme nazi. 
Quel que soit le bulletin que vous  
mettrez dans l’urne, allez voter le 
9 juin pour continuer à faire vivre 
notre Europe démocratique !



 

4 N°16 • MAI 2024

LE POINT SUR LES PROJETS    

Avant de sortir de terre ou même de pouvoir présenter au public des 
dessins d’architectes, les projets destinés à améliorer le quotidien des 
Villenogarennois font l’objet d’études et d’analyses. C’est le cas de la future 
maison de la vie associative. Nous vous partageons les premières étapes de 
ce projet prévu pour fin 2026. 

Les associations auront 
leur maison dédiéeleur maison dédiée

NOUVEAU MARCHÉ • SKATEPARK • MAISONS DE SANTÉ • POSTE DE POLICE 
MUNICIPALE • STADE GASTON-BOUILLANT • GYMNASE FERNAND-SCHWARTZ 
MÉDIATHÈQUE • PISCINE MUNICIPALE • CENTRE SPORTIF PHILIPPE-CATTIAU
GYMNASE JULES-VERNE • BULLE DE TENNIS • FUNÉRARIUM  
ÉCOLE JEAN-MOULIN • CENTRE ADMINISTRATIF • NORD DE LA VILLE 
PÉNICHE MARIE-LOUISE • MAISON DES SENIORS • LA FERME GALLIENI 
ANRU CENTRE-VILLE & CARAVELLE • BONGARDE • 
 MAISON DE LA VIE ASSOCIATIVE 
ENFOUISSEMENT DES LIGNES À HAUTE TENSION

 

L a vie associative est très déve-
loppée à Villeneuve-la-Garenne 
et pour accompagner ses plus 
de 300 associations, la Ville 

mène de nombreuses actions en leur 
faveur avec un rendez-vous annuel 
au mois de septembre, des assises et 
des rencontres régulières tout au long 
de l'année avec les associations concer-
nées. Pour aller encore plus loin, le 
Maire Pascal Pelain et son équipe ont 
décidé de créer un lieu dédié aux asso-
ciations en centre-ville. Le lieu désigné, 
à l'angle du boulevard Gallieni et de la 
rue Pierre-Brossolette, fait l’objet d’un 
chantier de démolition du bâtiment 
désaffecté qui s’y trouvait. Mais avant 
de voir édifié un nouveau bâtiment, il 
faut passer par de nombreuses étapes 
préparatoires pour définir le cahier des 
charges, soumis aux architectes qui 
candidateront (voir encadré). 

 

Un projet pensé  
en concertation 
Des échanges se sont déroulés avec les 
associations villenogarennoises lors 
de trois ateliers pour confirmer leurs 
besoins, des thèmes forts sont ainsi 
ressortis. Cette maison doit être à la 
fois un lieu de travail et de rencontre 
où seront organisées des réunions. 
L’accueil sera convivial et permettra 
d'informer en toute confidentialité. 
C’est pourquoi une salle modulable 
a été envisagée, ainsi que des espaces 
de travail correctement dimensionnés 
pour assurer la tranquillité de chacun. 
Les besoins logistiques des associations 
ont été listés. Elles disposeront de tout 
ce qu’il faut pour imprimer, relier, 
photocopier, organiser des visioconfé-
rences avec une connexion internet et 
WiFi de qualité. Vidéoprojecteur pour 
les conférences en public, et bien 
évidemment une boîte aux lettres 
et un mur d’information ont été 
prévus à l’accueil.   

 
 

Un cahier des charges 
qui se précise
Il a été défini, en concertation avec 
les associations, une disposition sur 
plusieurs niveaux. Ainsi par exemple, 
en envisageant les activités, il a été revu 
à la hausse le nombre de personnes qui 
seront présentes et donc la nécessité 
d’ajouter un second escalier. Autant 
d’éléments cruciaux pour permettre 
aux architectes de travailler sur les 
plans le moment venu. Une salle dite 
« polyvalente » pourra accueillir des 
réunions, assemblées générales, voire 
des conférences. Elle est prévue au 
rez-de-chaussée. Un système de sono-
risation et de projection est envisagé. 
Des rangements permettront l’adap-
tation du mobilier. Cet espace pourra 
accueillir jusqu’à 100 personnes selon 
la configuration. Au premier étage, 
se trouveront les espaces associatifs 
constitués de plusieurs salles de cowor-
king. Au second étage, sont prévus 
les bureaux administratifs du service 
municipal de la Vie Associative. 
Ces bases seront sujettes à amélioration 
au fil de l’avancée du projet dans les 
mois à venir. 
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Une déconstruction a été opérée pour libérer 
le terrain où sera érigée la future maison de 
la vie associative, première étape visible 
de ce projet.

CONCOURS D’ARCHITECTES   
Comme pour tous les nouveaux projets 
urbains, le Maire Pascal Pelain a souhaité 
qu’un concours d’architectes soit lancé 
afin de sélectionner la meilleure approche 
de ce que sera la maison de la vie associa-
tive. Les cabinets d’architectes, qui candi-
dateront, devront proposer leur vision en 
fonction des données collectées lors des 
phases préparatoires qui seront fournies 
par la Municipalité. Il sera alors étudié 
pour chaque candidature l’équilibre entre 
la forme (l'aspect visuel s’intégrant dans le 
tissu urbain), la fonction (conformité avec 
la demande et les besoins des associa-
tions) et le respect des bonnes pratiques 
(normes de qualité environnementale 
et d’habitat). 

 
 

EN BREF 

ESPACES DE 
COWORKING

Cette maison de la vie 
associative répond à 
une forte demande. Elle 
fédérera en un même lieu 
les associations et le service 
municipal dédié à ces acteurs 
locaux. Ils pourront s’y réunir 
pour travailler et avancer 
ensemble. Ce qui facilitera 
grandement les missions 
de chacun.
Zoubida Khattala
Maire-adjointe en charge 
de la Vie Associative

DE BUDGET 
PRÉVISIONNEL

N°16 • MAI 2024

3 3M€
HIVER  
2025

PERSONNES 
POURRONT ÊTRE 

ACCUEILLIES DANS 
UNE SALLE 

POLYVALENTE

100
DÉBUT 

DES TRAVAUX
DE CONSTRUCTION
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LA GRANDE ACTU   
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Villeneuve certifiée Qualivilles 
au service des usagers
La Ville de Villeneuve-la-Garenne s’est lancée dans une démarche  
de modernisation de ses services, qui lui a valu d’obtenir en avril la  
certification Qualivilles. Cette distinction vient reconnaître la qualité  
des relations de ses services avec les usagers.

D ans le cadre de la démarche 
d’amélioration continue du 
service aux usagers voulu par 
le Maire Pascal Pelain, un tra-

vail avec toutes les équipes du Centre 
Administratif, de la Direction Générale 
et des services supports (Ressources 
Humaines, Communication, 
Informatique) a été entrepris depuis 
plusieurs mois. Le but était de ren-
forcer à la fois la relation citoyenne, 
la qualité de l’accueil, les modes de 
fonctionnement et les process de l’en-
semble des services. La qualité de vie au 
travail des agents municipaux a égale-
ment été rendue meilleure. Toutes ces 
transformations ont fait l'objet d’une 

analyse pointue qui a débouché sur 
une certification qui atteste de la qua-
lité des relations des services munici-
paux avec les usagers. Renouvelée tous 
les 4 ans, cette certification fait l’objet 
d’un contrôle continu chaque année 
pour que soit maintenu le même 
degré de qualité. 

Certification 
délivrée par l’Afnor
Qualivilles est un référentiel de certi-
fication qui porte sur la qualité de la 
relation citoyenne (relations quoti-
diennes des habitants de la commune 
avec les services municipaux). Il 
s'adresse aux acteurs des collectivi-
tés territoriales. Délivré par l'Agence 
française de normalisation (Afnor), 
l’engagement de service Qualivilles 
(REF 111 – Qualivilles) certifie la qualité 
de la délivrance des services publics 
par les collectivités à l'usager en 
matière d' accueil, d' écoute, d' orien-
tation, d'informations, de démarches 
administratives et de prestations de 
services. Après un audit final per-
mettant de vérifier la conformité des 
pratiques et des résultats, l’organisme 
Afnor attribue la certification pour une 
durée de quatre ans. Une fois celle-ci 
obtenue, des évaluations sont effec-
tuées annuellement par l’organisme.  
Comme Villeneuve Mag l’avait expli-
qué dans son dossier paru en octobre 
2023, la Ville et le Centre Communal 
d’Action Sociale (CCAS) se sont engagés 
à apporter un service de proximité 

pour tous; à adapter l’accompagne-
ment des services à chaque situation; 
à permettre à chacun de gagner à son 
rythme en autonomie; à formaliser des 
réponses simples et fiables dans des 
délais maîtrisés; à se rendre disponible 
et comprendre toutes les sollicitations. 
Ces engagements ont été analysés et 
confirmés lors de l’audit d’obtention de 
la certification Qualivilles. 

Procédures améliorées
Tous ces objectifs sont traduits en 
actions concrètes en professionnali-
sant les procédures. L’aspect commu-
nication a été revu avec une nouvelle 
signalétique et de nouvelles notices à 
l’attention des usagers. Le site inter-
net a été mis à jour et sera totalement 
rénové avant l' été. 

3842
PERSONNES INFORMÉES 

CHAQUE MOIS

94%
DE RENDEZ-VOUS 

PRIS DANS LES TEMPS

 EN CHIFFRES

Une borne numérique 
située à l’accueil du Centre 
Administratif permet de 
mieux guider les usagers.
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De nombreuses 
améliorations 

Les échanges avec les usagers se font à 
plusieurs niveaux. Le plus important, 
sans doute, est la prise de rendez-vous. 
Un standard téléphonique modernisé 
et une borne numérique installée dans 
le hall du Centre Administratif sont 
venus compléter des formations des 
agents pour une plus grande réactivité. 
Car la Ville est allée au-delà des 
objectifs préconisés pour obtenir la 
certification en ajoutant deux forma-
tions supplémentaires à celle initiale-
ment prévue. L’audit a démontré que 
les délais de prise de rendez-vous 
étaient honorés dans 92 à 94% des cas, 
ce qui est au-dessus du seuil de 90 % 
imposé dans les critères de Qualivilles. 

Suivi 
en temps réel 
Désormais, un outil informatique, 
véritable tableau de bord, permet de 
tenir en temps réel des statistiques 
pour mieux organiser les plannings. 
Ce sont plus de 3800 personnes qui 
sont renseignées en l’espace d’un mois. 
Dans le même laps de temps, ce sont 
plus de 2400 appels téléphoniques qui 
sont traités par l’accueil, les services 
des Affaires Générales, l’Espace Fa-
mille, le CCAS et le service Logement 
et Habitat. Les délais de traitement 
du courrier ont été raccourcis. Une 
réponse au courrier du public est pro-

duite sous 15 jours ouvrés (3 semaines) 
et sous 5 jours ouvrés pour un courriel. 
Pour maintenir une qualité dans ces 
process, tous les mois un relevé d'in-
dicateurs est effectué pour ajuster et 
réorganiser les effectifs pour toujours 
affecter les bonnes ressources au bon 
moment. Un responsable qualité a été 
désigné pour centraliser ces données 
et faire un point annuel  de suivi des 
améliorations à apporter. 

La certification 
Qualivilles a été attribuée 
à Villeneuve après audit de 
l’accueil des usagers.

UN ACCUEIL 
VRAIMENT 
ADAPTÉ 
POUR TOUS 
La qualité de l’accueil prend 
diverses formes et doit ré-
pondre aux cas particuliers. 
Une solution technique a été 
apportée pour les personnes 
souffrant de déficience audi-
tive. Une « boucle magnétique 
portative » a été fournie au 
Centre Administratif. Elle est 
constituée d’un boîtier am-
plificateur de son, relié à une 
oreillette pour l’usager et à un 
micro pour l’agent qui peut 
ainsi se faire correctement 
entendre pour répondre au 
mieux aux demandes de l’usa-
ger malentendant. Un second 
appareil est venu également 
équiper l’accueil de la Biblio-
thèque Municipale.

Pascal Pelain
Maire de Villeneuve-la-Garenne

Je suis fier de cette 
certification qui récompense 
le travail des services pour 
améliorer la satisfaction 

des usagers.



  

Les faits, rien que les faits !
Chaque mois, Villeneuve Mag  

vous apporte des informations 
claires et vérifiées pour vous aider  

à déconstruire les idées reçues.

Le dernier Projet 
Participatif d’Intérêt 
Général (PPIG), 
vise à végétaliser 
la cour de l’école 
Coubertin. La réa-
lisation devait être 
inaugurée avant 
fin décembre 2023 
mais a finalement 
été décalée 
de quelques mois 
car la Ville a décidé 
de revoir sa copie 
et de proposer  
un projet plus 
ambitieux.

Des PPIG voulus par et pour les habitants
Les Projets Participatifs d’Intérêt Général (PPIG) visent à faire voter les habitants sur 
trois projets essentiels pour la vie de la commune. Il est prévu que le projet arrivé en 
tête du scrutin soit ensuite réalisé dans l’année. Au préalable, les services de la Ville 
font remonter du terrain les demandes des Villenogarennois pour répondre à leurs 
attentes puis étudient la faisabilité des projets. Lors de l’édition 2022, ce sont les 
terrains de basket 3X3 à Cattiau qui avaient obtenu le plus de suffrages. L’équipement 
sportif avait été inauguré quelques mois plus tard, en décembre 2022. Pour le PPIG 
2023, les Villenogarennois avaient de nouveau le choix entre trois projets. La création 
d’îlots de fraîcheur dans la cour de l’école Coubertin l’avait emporté avec plus de 48% 
lors d’une soirée électorale qui s’est déroulée le 15 février 2023.

Lutter contre la canicule et le réchauffement climatique 
Ce projet de végétalisation de la cour de l’école Coubertin, élaboré en partenariat avec 
le service des Espaces Verts de la Ville, visait à lutter contre la canicule et le réchauffe-
ment climatique. Au départ, la réalisation, sans grande difficulté technique, prévoyait 
d’installer de grandes fosses de plantation dans la cour, des arbres d’espèces différentes 
devaient être plantés et un spécimen attribué à chaque classe de l’établissement. 
La création de cet îlot de fraîcheur avait pour objectif de faire baisser la température 
de la cour de quelques degrés en cas de forte chaleur l’été. Mais très vite, les élus de la 
majorité municipale et les services de la Ville ont décidé de revoir leur copie et de pré-
senter un projet beaucoup plus ambitieux qui allait retarder sa réalisation.

Un projet beaucoup plus ambitieux
Après évaluation du projet par les élus de la majorité municipale et les services Tech-
niques, il a été décidé de proposer aux écoliers de Coubertin et au personnel éducatif 
une cour végétalisée plus qualitative, avec l’installation de nouveaux équipements pour 
un budget fixé à 400 000 euros. En détail, 412m2 d’espaces verts, 286m2 de schiste, 
433m2 de béton-résine, des jardins de pluie, des classes en plein-air, des kiosques, une 
pergola, deux city-stades… Un projet d’envergure qui a été soumis aussi aux deux chefs 
d’établissements de Coubertin A et B. Un bureau d’études a été mandaté par la Ville 
dans la foulée pour concevoir ces futurs espaces extérieurs. De ce fait, les travaux se dé-
rouleront pendant les vacances d’été 2024 pour une inauguration prévue en septembre. 
De par son coût plus élevé que les PPIG précédents (près de quatre fois celui des 
terrains de basket 3x3), ce projet comptera aussi pour l’édition 2024.

!
Le dernier PPIG voté 
ne se réalisera pas
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EN CLAIR   

Le nouveau portail 
de la bibliothèque Aimé-Césaire
Accessible depuis le site de la Ville, ce nouvel outil numérique est une petite 
révolution pour les usagers de la bib’ et s'inscrit dans la redynamisation des 

usages numériques de la commune. Il permet d’effectuer une recherche 
parmi les références du catalogue de la bibliothèque, de faire une 

préinscription en ligne ou encore de gérer ses emprunts de livres ou de CD.

Si vous êtes déjà 
inscrits à la bib’ 

Les fonctionnalités 
du nouveau portail 

Vous avez déjà reçu ou 
allez recevoir par mail 
un lien avec un mot de 
passe pour remplir le 
formulaire d’inscrip-
tion. 

Votre email doit 
être valide.

Votre 
compte 

• Barre de recherche pour accé-
der à l’ensemble des références 
de la bibilothèque

• Programme des animations 
de la bibilothèque

• Onglet « coups de cœur » 
des bibliothécaires

• Onglet « à ne pas manquer » 
informe sur les prochains gros 
événements

• Formulaire de préinscription à remplir 
Carte d’adhérent à récupérer sur place 
pour valider votre inscription

44 425
RÉFÉRENCES CULTURELLES 

DE LA BIBLIOTHÈQUE

 EN CHIFFRES

• Nouveautés livres et CD

• Visualisez si vos livres et CD sont en 
cours de prêt sans avoir dépassé la date 
de rendu (en vert) ou si vous avez 
du retard (en rouge)
• Prolongez le prêt une fois de 30 jours 
 en trois clics
• Réservez une référence. Vous serez 
informé quand elle sera revenue en rayon
• Enregistrez des listes de vos envies 
pour préparer vos prochains prêts



 

Villeneuve en mode combat

IMMERSION   

À quelques minutes du début 
de la 6e édition « Vivre les 
Jeux à Villeneuve » spé-
cial sports de combat, les 

membres du Gorilla Villeneuve Thaï 
sont à l’échauffement. Les boxeurs, 
abrités de la pluie par un barnum 
recouvrant le ring, ont des étoiles dans 
les yeux. « La boxe thaï, c’est un sport 
très complet où tout se joue sur le 
mental et pas sur la force, décryptent 
Bilal, Amine, Loay et Mayssa, tous les 
quatre âgés entre 13 et 18 ans. Il faut 
avant tout se servir de la force de 
l’adversaire et c’est un véritable jeu 
d'échecs. » Les intempéries retardent fi-
nalement le début des démonstrations. 
Pas de quoi refroidir les enfants venus 
s’initier à la boxe. « Direct, crochet, un, 
deux puis esquive », leur lance Kaïss, 
éducateur sportif pour la Ville et coach 
de boxe. 

 

Mettre en avant les 
champions de la ville 
Vers 15h, la première démonstration 
de l’AVG Sanda, discipline proche de la 
boxe thaï, peut démarrer sous les yeux 
du Maire Pascal Pelain et de Bachir 
Haddouche, Maire-adjoint en charge 
des Sports qui vient juste de finir de  
célébrer deux mariages à l’Hôtel de 
ville. « Nous souhaitons mettre en 
lumière, lors de cet après-midi, les 
sports de combat, notamment les 
disciplines pieds-poings, et rendre 
aussi hommage à nos champions. 
Cela récompense un travail de 
plusieurs années pour nos clubs. » 
Justement, Kassandra Pezzillo, de l’AVG 
Sanda, est la première à se présenter 
sur le ring. Avec son acolyte Nikson 
Michel, elle est devenue championne 
de France seniors il y a quelques jours 
en - 60 kg. Les deux Villenogarennois 
participeront même à leur premier 

La 6e édition de « Vivre les 
Jeux à Villeneuve », sur le 
parvis de l’Hôtel de ville, 
a rassemblé les clubs de la 
ville dédiés aux sports de 
combat. L’occasion, pen-
dant un après-midi pour 
les Villenogarennois, de 
découvrir et de s’initier 
à des disciplines comme 
la boxe thaï, le sanda, le 
MMA, le judo ou encore 
la capoeira. De nombreux 
champions originaires 
de la commune étaient 
également de la partie. 
Reportage. 
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Kassandra Pezzillo, championne de France 
de sanda, a proposé une démonstration  
de sa discipline lors de l'opération 
« Vivre les Jeux à Villeneuve ».

 

championnat d’Europe qui se déroule 
à Stockholm du 3 au 5 mai. « Je suis 
arrivée au club lorsque j’avais 6 ans, 
rembobine la résidente du quartier 
Jean-Moulin, âgée aujourd’hui de 19 
ans. C’est un sport très complet qui 
me permet aussi de me défouler. » 

Le MMA, nouvelle 
discipline à Villeneuve

Même passion pour Nikson qui a 
arpenté avec Kassandra les salles de 
boxe new-yorkaises l’été dernier lors 
d’un stage organisé par Kaïss Bouzidi, 
le président de l’AVG Sanda. « J’adore 
me mesurer à des adversaires plus 
forts et battre les meilleurs », confie 
le triple champion de France catégo-
rie poids-lourd, courtier en banque 
et assurance dans la vie de tous les 
jours. Plusieurs champions de 
MMA se succèdent ensuite.  

Cette discipline vient d’être créée au 
sein du KC Boxing de Kamel Chouaref. 
« Contrairement aux idées reçues, 
tous les coups ne sont pas permis au 
MMA, explique un éducateur du club. 
Les arbitres sont formés et les profes-
seurs sont diplômés. » 

Judo, discipline  
olympique par  
excellence 
C’est au tour du judo, sport olympique 
par excellence, de faire son entrée en 
piste. L’AVG Judo accueille quelque 250 
licenciés. Lina Ferjani, championne des 

Hauts-de-Seine et 7e aux championnats 
de France en - 78kg, comme le rappelle 
le speaker, est chargée de réaliser la 
démonstration. Les champions Lina 
Abid, Eva Criou et Abdel Daaoufa du 
Shotokan Karaté Club Karaté sont aus-
si présents, avant la démo de capoeira, 
pratique afro-brésilienne qui relève à la 
fois du combat et de la danse. « J’avais 
entendu parlé de l’événement sur Ins-
tagram et je trouve ça vraiment super 
de pouvoir découvrir de nouvelles dis-
ciplines que je ne connaissais pas », 
souligne Chloé, habitante la Caravelle 
et ancienne judokate lorsqu’elle était 
enfant. De quoi sans doute lui donner 
l’envie d’enfiler de nouveau le kimono 
dans un club villenogarennois. .

VILLENEUVE, TERRE DE MÉDAILLES
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C’est la saison des championnats de France pour les disci-
plines de combat. Plusieurs clubs villenogarennois étaient 
engagés ces derniers week-ends et ont raflé plusieurs titres, 
aux quatre coins de l’hexagone. L’équipe féminine du Sho-
tokan Karaté Club a réalisé l’exploit de devenir championne 
de France senior de karaté, le 6 avril à Bourges. Chez les 
jeunes, en déplacement à Montauban (21 et 22 avril), les 
équipes masculines et féminines ont décroché la médaille de 
bronze dans la catégorie espoirs. Même métal en individuel 
pour Tessnime Maazouzi en espoirs et Lina Habid en cadet. 
Aux championnats de France de Sanda Élite à Vitrolles, les  
25 et 26 avril, Kassandra Pezzillo de l’AVG Sanda a remporté 
l’or et a été élue meilleure combattante, Nikson Michel a  
aussi fini premier, tandis Julien Lacquement a terminé sur  
la deuxième marche du podium.

L’ÉQUIPE FÉMININE 
DU SHOTOKAN 
KARATÉ CLUB A 
RÉALISÉ L’EXPLOIT DE 
DEVENIR CHAMPIONNE 
DE FRANCE SENIOR 
DE KARATÉ, LE 6 AVRIL 
À BOURGES.
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Michel David, doyen 
de l’AVG Tennis à 85 ans.
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PORTRAIT   

Le doyen de l’AVG Tennis, âgé de 85 ans, est un drogué de sport. Basket, natation, 
marche et donc petite balle jaune, sa plus grande passion, sont autant de disci-
plines qu’il a pratiqué tout au long de sa vie. Très investi dans la vie de son club 
de cœur qu’il a rejoint en 1981, le Villenogarennois a passé le relais à ses enfants 

et même à un de ses petits-enfants, qui foule chaque semaine les courts de tennis 
mais aussi le gymnase Fernand-Schwartz pour jouer au roller-hockey.

«Michel, c’est une légende du 
club », salue José Garcia, 
le directeur sportif de l’AVG 
Tennis. Il faut dire que Michel 

David, 85 ans, dont 43 à fouler les 
courts du club, continue de pratiquer 
chaque mardi son sport de prédi-
lection en double et à participer aux 
animations. « C’est notre doyen, sourit 
Salah Kobbi, le président de l’AVG 
Tennis. Il est toujours prêt à donner 
un coup de main, à assurer les per-
manences, à tenir le barbecue. » 
Le Villenogarennois, bonne mine et 
forme olympique, est un véritable fan 
de sport depuis toujours. 

Une carrière 
dans l’aéronautique

La première discipline qu’il a adopté 
avant la petite balle jaune ? Le ballon 
orange du basket qu’il découvre en cor-
po, lui qui a effectué toute sa carrière 
professionnelle dans l’aéronautique, 
au sein de l’ancêtre d’EADS, d’abord 
dans l’ajustage d’hélicoptère puis 
dans la fabrication, le contrôle, avant 
de bifurquer vers l’imprimerie. 
« J’étais également en Algérie pen-
dant la guerre durant deux ans où 
je réparais les pneus de l’ensemble 
des appareils de l’armée française. 
J’ai trouvé le temps long loin de ma 
famille », confie celui qui a grandi au 
Chesnay (78). Michel David déménage 
des Yvelines vers les Hauts-de-Seine à 
Villeneuve avec sa femme et ses deux 
enfants, en 1967, grâce au 1% patronal, 

avant de s’installer dans un apparte-
ment plus vaste dans le quartier de la 
Sablière dix ans plus tard qu’il occupe 
toujours aujourd’hui. 

Retraité super actif

À la retraite depuis 25 ans, l’ancien 
membre actif de l’amicale des retraités 
de Villeneuve pour laquelle il organi-
sait des marches et des voyages, ne 
« supporte pas de rester devant 
la télévision l’après-midi. Tant que 
je pourrai marcher, je continuerai à 
faire du sport. Je suis un drogué. » 
Une drogue douce qu’il a dû apprendre 
à moins consommer : une session de 
tennis seulement par semaine donc 
mais toujours l’envie d’assister en 
tant que spectateur aux rencontres 
par équipe de l’AVG ou de se rendre 
à Roland Garros. « J’ai connu le club 
à l’époque où il n’y avait même pas 
de bulle et où il n’était pas toujours 
possible de jouer l’hiver lorsque les 
conditions climatiques n’étaient pas 
bonnes, explique-t-il. Il fallait déposer 
son badge sur un tableau pour 
réserver un terrain. La nouvelle bulle, 
inaugurée il y a quatre mois, permet 

de pratiquer dans de bien meilleures 
conditions et dispose d’un accès pour 
les personnes à mobilité reduite . » 

Devoir de transmission 

Michel David s’est fait aussi un autre 
devoir : celui de transmettre sa passion 
à ses enfants, âgés aujourd’hui de 49 et 
59 ans, qui ont pratiqué tous les deux 
le tennis au club mais aussi à ses pe-
tits-enfants : l’un d’entre eux s’entraîne 
chaque semaine raquette en main et 
même cross à la main au sein du club 
de roller hockey des Fous du Bitume. 
« Je vais régulièrement voir leurs 
matchs et leurs entraînements »,  
explique le senior plus, sa catégorie 
d’âge au tennis. Trois générations de 
David se sont donc succédé sur les 
courts de Villeneuve, pas un mince 
exploit et une façon surtout de boucler 
la boucle pour ce « géant » de l’AVG.  

 ÉCOUTEZ 3 QUESTIONS 
INÉDITES POSÉES À  
MICHEL DAVID 
EN SCANNANT  
LE QR CODE

Michel David
Senior plusSenior plus

Tant que je pourrai 
marcher, je continuerai  

à faire du sport
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https://open.spotify.com/episode/416emiTrmyAkNrOSk6UzRf?si=d0f4e26ca03f4a77


EXPERTS DU QUOTIDIEN   

À la rencontre 
des présidents de quartiers
Dans un souci d’hyperproximité, les CCQ, qui reprennent le 15 mai, permettent 
des échanges plus rapides entre riverains, élus et responsables des services 
municipaux. Ces rendez-vous ne pourraient avoir lieu sans le relais dynamique 
des présidents de quartier, habitants volontaires et bénévoles. Cette année une 
nouvelle mission leur a été attribuée à leur demande. Ils auront pour tâche de 
recenser auprès de leurs voisins trois priorités d’interventions dans leur quartier 
pour les transmettre auprès de la Mairie. Gros plan sur ces experts du quotidien. 

Joëlle  
LUKASIK 
Centre-Ville 
À ma retraite 
en 2020, j’ai lu 
dans le magazine 
municipal que des 
volontaires étaient 
recherchés. Comme 

j’avais du temps libre, j’ai voulu m’im-
pliquer dans la vie de ma ville. On 
distribue des flyers au marché, dans 
les boîtes aux lettres et on place des 
affichettes dans les immeubles pour 
annoncer les réunions.  

Josselyne 
HAYEZ  
Haut et Fond- 
de-la-Noue 
Cela fait 65 ans 
que j’habite le 
quartier, je connais 
bien tout le monde 
et je me rends utile 

en aidant à faire du lien entre les 
habitants. Je me balade et je remonte 
des informations quand je vois des 
choses qui ne vont pas pour contri-
buer à rendre la vie plus agréable. 
 
 
 

Houaria 

Houaria
VANDAMM 
BELFARAH 
Caravelle- 
Chaillon
J’ai grandi à Ville-
neuve tout comme 
comme mes trois 
garçons qui y ont 

pratiqué sport et musique. Je me suis 
toujours impliquée pour ma ville, 
alors les gens vont spontanément 
vers moi. Ça va peut-être permettre à 
certaines personnes qui n’osaient pas 
s’exprimer de se faire entendre. 
  

Joëlle 
GRISEY 
Ponant-  
Chanteraines 
J’ai participé 
aux comités par 
hasard, car j’étais 
au conseil syndical 
des copropriétaires 

puis je suis devenue présidente en 
2016. Après la période sombre de la 
Covid, les réunions ont pu reprendre. 
Je voudrais que ça continue ainsi car 
pour moi le plus important c’est le 
bien-être de tous. 
 

 

Sophie 

Sophie
NATELLI  
Rive de 
Seine-Gallieni 
J’ai accepté cette 
fonction pour amé-
liorer le quotidien 
de nous tous. Pour 
agir dans ce sens, je 

remonte déjà les problématiques via 
le site de la Ville. Avec la nouvelle or-
ganisation mise en place récemment, 
nous devrions être plus efficaces. C’est 
pourquoi il ne faut pas hésiter à nous 
aborder.  
  

Henri 
CONTIVAL 
Jean-Moulin 
Charles de  
Gaulle - Sisley 
J’étais déjà 
président de copro-
priété à Jean- 
Moulin et membre 

de l’ASL des résidences alentours. 
J’ai trouvé complémentaire de 
m’occuper du comité de quartier.  
Je suis content que l’on élargisse 
nos activités avec les deux visites 
annuelles selon les points qui auront 
été précédemment établis.
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PROCHAINS  
COMITÉS 
DE QUARTIER 

La première session 2024 des Comités 
Consultatifs de Quartier (CCQ) aura 
lieu du 15 mai au 17 juin de 18h30 
à 20h30 :  

Mercredi 15 mai 
Jean-Moulin Charles-de-Gaulle/Sisley 
(parvis du bâtiment H,  
rue de la Fosse aux Astres)  

Vendredi 17 mai
Caravelle-Chaillon 
(parvis de l’Espace Nelly-Roussel)  
Vendredi 31 mai 
Centre-ville (parking Hof)

Mercredi 5 juin  
Ponant Chanteraines (mail Roger 
Prévot – entre les deux stades) 
Mercredi 12 juin
Haut et Fond de la Noue (voie  
Promenade, angle de l’allée Pascal) 
Lundi 17 juin
Rive de Seine Gallieni (pelouse de 
l’EPB, rue Pierre-Brossolette)
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VIE PUBLIQUE

Décryptage des délibérations du 
Conseil Municipal du 4 avril 2024 
et de l'impact de ses décisions sur la 
vie des Villenogarennois.

. Le Contrat de Ville intercom- 
munal Boucle Nord de Seine 2015-
2020 (étendu jusqu’à 2030) fait 
l’objet d’un renouvellement, qui 
fixe un certain nombre de priorité 
pour la Commune et ses partenaires 
dans les actions à destination 
des habitants résidant en QPV 
(Quartier Prioritaire de la Ville). 
. La Ville s'engage pour faire des 
quartiers des lieux de réussite 
éducative, de soutien à la parentalité, 
d’insertion et de réussite professionnelle. 

Approbation du nouveau 
contrat de Ville intercom-
munal Boucle Nord de Seine 
« Engagement quartiers 
2030 » 

. Une capacité de désendettement 
maîtrisée avec un encours moyen 
de 31,40 millions d’euros.  
. Un niveau de dépenses d’équipement 
ambitieux et volontaire à hauteur de 
29,31 millions d’euros. 
. Équilibre du budget primitif à 
109 657 340,11 euros se répartissant 
en une section de fonctionnement de 
63 244 383,54 euros et une section 
d’investissement de 46 412 956,57 euros. 

Approbation du budget primitif 
principal de la Ville 2024 
(voir dossier p.18 à 21) 

Délibération n°41  

Délibération n°2

Vie  
publique

. Approbation d'une convention de transfert de la maîtrise 
d’ouvrage pour la construction de la coque de la médiathèque 
par I3F sur le lot A1 du secteur ex-Emmaüs centre-ville. 
. La Ville a souhaité le développement d’un projet de cœur 
de ville en implantant une médiathèque tout en prévoyant 
une offre de logements, de services et de commerces. 
. Autorisation de lancement d’une procédure de concours 
restreint de maîtrise d’œuvre et désignation du jury pour la 
construction de la maison de la vie associative. 

Premières étapes pour le lancement de deux 
projets en centre-ville : la médiathèque et la 
maison de la vie associative

Délibérations n°21 et 23 

LES SÉANCES DU  
CONSEIL MUNICIPAL  
EN DIRECT ET EN REPLAY 
SUR LA CHAÎNE OFFICIELLE  
YOUTUBE DE  
VILLENEUVE-LA-GARENNE



Profitons des Jeux
VILLAGE OLYMPIQUE AU 
STADE GASTON-BOUILLANT 
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Budget 2024 : une gestion saine et 
un projet politique ambitieux

Lors de la séance du Conseil Municipal du 
mois d’avril, notre budget communal pour 
2024 a été largement approuvé, recueillant 
la quasi-unanimité des voix (seulement 
2 votes contre). 

Ce soutien à notre budget (même dans 
les rangs de l’opposition) est finalement 
logique : c’est la prime à une saine gestion 
qui fait écho à un projet politique ambitieux 
mais aussi conscient et viable. 

D’un point de vue financier, nous pour-
suivons la maîtrise de notre endettement, 
conservons notre épargne brute à hauteur 
de 2 millions d’euros, et maîtrisons 
nos dépenses de fonctionnement malgré 
l’inflation, tout en améliorant la qualité 
du service rendu. 

Aussi et surtout, ce budget fait de nouveau  
la part belle à l’investissement, pierre 
angulaire de notre action, pour la réalisation 

de plusieurs aménagements structurants 
afin d’améliorer la qualité de vie et préparer 
l’avenir : travaux de la future halle de mar-
ché, rénovation de nombreux équipements 
publics, création de plusieurs structures spor-
tives, déploiement de la vidéoprotection, etc.

Ainsi donc, notre politique budgétaire n’est 
que la traduction chiffrée d’un projet poli-
tique que nous voulons concret, cohérent 
et durable. Et nous continuons à mettre en 
œuvre cette politique pragmatique (la seule 
qui ait un sens !), en nous attachant à une 
vision à long terme, en anticipant et conci-
liant les attentes des Villenogarennois et les 
ressources communales.

La plupart des Villenogarennois en sont 
ravis, parce que les choses changent, et 
même nos opposants se réjouissent d’avoir 
autant de projets différents à attaquer : 
chacun y trouve finalement son compte ! 
Ironie mise à part, les multiples projets que 
nous portons de front sont à la hauteur de 
l’ambition que mérite notre Ville qui s’était 

trop longtemps endormie. 

Pour rattraper le retard accumulé par les 
équipes précédentes, il nous faut redoubler 
d’efforts pour relever notre belle ville de 
Villeneuve-la-Garenne et faire s’exprimer 
à nouveau son potentiel. Malgré tout, cela 
prendra du temps et il est clair que nous me-
nons, en vérité, un projet qui n’aura de sens 
que s’il peut être mené sur une quinzaine 
d’années.

 

Pascal Pelain 
Maire, pour la Majorité Municipale

La majorité municipale

Groupes d’oppositions

TRIBUNES   

Villeneuve libre  
et engagée pour agir

Texte non parvenu dans les délais impartis.

 
Mariam Kanté, Conseillère municipale.

Villeneuve La Gauche, écologiste et solidaire
Encore la censure !

La majorité municipale n’est toujours pas revenue sur les mesures 
autoritaires limitant notre expression.
En attente d’une révision de cette atteinte à la démocratie rendez-vous 
sur notre page Facebook : 
https://www.facebook.com/groups/unenouvelleambitionpourvlg/.
La place réservée aux tribunes du seul groupe d’opposition qui n’a pas 
voté le budget 2024 de la commune n’a toujours pas évoluée !

Gabriel Massou, Conseiller municipal. 
Eve Nielbien, Conseillère municipale.

Villeneuve Ville d'Avenir

Texte non parvenu dans les délais impartis.

Yaël Lévy, Sandrine Payet, Conseillères municipales. 
Abdel Aït Omar, Conseiller municipal.

Union pour Villeneuve

Texte non parvenu dans les délais impartis.

Emmanuelle Saunier, Conseillère municipale. 
Abdelaziz Bentaj, Conseiller municipal.

Libres & Citoyens
Dimanche 09 juin prochain, votons !

Le second dimanche de juin verra se dérouler un scrutin quinquennal : 
Les élections européennes.
427 millions de citoyens désigneront notre parlement de 720 eurodé-
putés dont 81 issus de vos votes.
Si chacun voit l’importance d’exprimer ses choix politiques localement, 
les enjeux à l’échelle européenne sont aussi cruciaux : agriculture, 
énergie, écologie, sécurité, santé, consommation…  
Choisissons notre Europe !

contact@libres-et-citoyens.org 
Erick Peleau, Jérémie Lagarde, Christophe Douay, 
Conseillers municipaux.

Profitons des Jeux
VILLAGE OLYMPIQUE AU 
STADE GASTON-BOUILLANT 
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LES DOSSIERS 
DE LA RÉDACTION  

  

Une gestion efficace pour 
des finances saines
Avec un budget 2024 de plus de 109 millions d’euros, Villeneuve-la-Garenne 
se dote de moyens tant de fonctionnement que d’investissement à la hauteur 
de la qualité des services et des projets pour se développer. Ces orientations 
n’ont qu’un seul but: améliorer le quotidien et le cadre de vie des 
Villenogarennois.  

C ette année encore, la Munici-
palité a pu définir un budget 
sain et équilibré permettant 
d’améliorer le service public. 

L’orientation budgétaire 2024 poursuit 
l'objectif municipal de rénover et de 
moderniser les équipements pour un 
meilleur accueil des usagers, d’assurer 
la sécurité des citoyens, d'être un acteur 
fort dans la sobriété énergétique, de 
contribuer pleinement à la réussite 
éducative de sa jeunesse tout en soute-
nant l’activité économique et l’emploi. 

Une situation 
financière solide 
Grâce aux efforts entrepris ces der-
nières années, la situation financière 
de la Ville reste saine et solide avec un 
résultat de clôture excédentaire, un 
niveau d’épargne positif et une capacité 
d’absorber les dépenses anxiogènes 
liées à l’inflation. Pour cette année, son 
budget a été équilibré à 109 657 340,11 
euros se répartissant en une section 
de fonctionnement de 63 244 383,54 
euros et une section d’investissement 
de 46 412 956,57 euros. Villeneuve a 
une capacité de désendettement mai-
trisée avec un encours moyen de 31,40 
millions d’euros. La Ville se fixe comme 
objectif de rester en dessous du seuil de 
10 ans pour se désendetter à l’hori-
zon 2036 ce qui lui donne la capacité 
d’emprunter entre 5 et 6 millions 
d’euros par an. Pour assurer cet objectif 

au cours du mandat, tout en assurant 
la réalisation de ses grands projets, 
la Ville poursuivra l’effort en section 
de fonctionnement. Cette démarche 
doit permettre de dégager des capa-
cités suffisantes d’autofinancement 
pour conduire une politique d’inves-
tissement ambitieuse et préserver le 
financement des projets des prochaines 
années.  

PAS 
D’AUGMENTATION 
D’IMPÔTS EN 2024 
La Ville avait fait le choix 
d’augmenter la taxe foncière 
en 2022 pour développer de 
nouveaux services publics néces-
saires à la population (mise en 
place de la police municipale, 
la cantine à 1 euro, etc.). 
En 2024 elle n’augmentera pas 
ses bases et ce jusqu’à la fin de la 
mandature en 2026.

18 N°16 • MAI 2024

 109,6 M€ 
Budget 2024

 63,24M€ 
Fonctionnement  

 46,4 M€ 
Investissement



Pascal Pelain,  
Maire de Villeneuve-la-Garenne

3 QUESTIONS À

Que doit-on retenir du budget 2024? 

Ce budget 2024 est à l’image de notre projet pour  
Villeneuve : viable, pragmatique et ambitieux. C’est la poli-
tique du bon sens, d’ailleurs saluée par une large partie des 
élus d’opposition dont seulement 2 ont voté contre lors de la 
dernière séance du Conseil Municipal. On peut toujours jouer 
à s’inquiéter, mais en parlant avec des collègues Maires de 
leur budget municipal, je suis largement rassuré : notre Ville 
de Villeneuve est saine et a les moyens de nos ambitions. 
Quand on prend le temps de constater les nombreux projets 
que nous menons de front, il est évident que nous avons 
réussi à relancer une dynamique positive : la ville change, 
et les Villenogarennois ne s’y trompent pas (ils le voient, et 
me le disent). Sur les 4 premières années de notre mandat, 
nous aurons vécu plus d’1 an de restrictions sanitaires. À cela 
s’ajoute ce que j’appelle « le temps masqué », le travail admi-
nistratif incontournable. Alors, aujourd’hui, on n’a jamais été 
aussi content de vivre à proximité d’un chantier car, malgré 
le bruit des engins et la poussière, c’est le signe que les 
projets avancent. Tout cela, c’est aussi et surtout grâce à l’ad-
ministration municipale, tous ces services qui œuvrent dans 
l’ombre et que je tiens à remercier pour leur travail acharné. 

Où en sont les grands projets que vous avez lancés ? 

Nous avons déjà réalisé plusieurs des projets prévus 
conformément au programme que nous nous étions fixés. 
Villeneuve dispose désormais d’un nouveau poste de Police 
Municipale, d’une Piscine Municipale rénovée, désormais 
baptisée Alice-Milliat, de plusieurs bâtiments municipaux 
remis aux normes (dont le centre sportif Philippe-Cattiau et 
La Fabrik), d’une bulle de tennis flambant neuve, la majorité 
des lignes à haute tension et leurs pylônes ont été retirés du 
paysage, la péniche Marie-Louise, patrimoine cher au cœur 
des Villenogarennois, a été restaurée. La modernisation 
du funérarium s’est réalisée dans les temps et il rouvrira ce 
mois-ci. Le tout nouveau skatepark sera inauguré cet été. 
Les travaux de la future halle du marché couvert et de son 
parking souterrain avancent comme prévu. Nous avons 
lancé la première phase pour la future maison de la vie asso-
ciative, tout comme pour le club house pour l’AVG Football 
et les trois terrains de padel. Enfin les études du projet de 
médiathèque en centre-ville sont en cours.  

 

Tous ces projets reposent donc sur les 
contribuables villenogarennois ?

Justement, pas uniquement. Vous savez, un budget muni-
cipal dépend de plusieurs sources de financement et je ne 
souhaite pas faire supporter le poids de nos ambitions pour 
Villeneuve uniquement sur les finances municipales. Grâce 
au travail de fond que nous effectuons depuis 2020, nous 
ne sommes plus seuls dans cette aventure : nous sommes 
désormais soutenus par nos nombreux partenaires institu-
tionnels, avec qui nous avons reconstruit des liens solides, 
comme le Département des Hauts-de-Seine, la Région 
Île-de-France, la Métropole du Grand Paris et bien entendu 
l’État. Ces dernières années, ce sont plusieurs dizaines de 
millions d’euros que nous sommes allés chercher, avec dé-
termination et acharnement, auprès de ces partenaires 
qui nous font confiance. C’est aussi l’avantage d’être élu 
à la Région et à la Métropole : faire porter la voix des 
Villenogarennois et les enjeux de notre territoire au plus 
haut niveau ! Cette stratégie de reconquête institutionnelle 
est payante : elle nous a permis d’obtenir les aides indispen-
sables pour mener à bien les projets nécessaires au dévelop-
pement et au rayonnement de notre ville. Sans rapproche-
ment avec le Département des Hauts-de-Seine, il n’aurait 
pas été possible de financer les travaux de la future halle 
du marché couvert. Sans partenariat avec la Métropole du 
Grand Paris, nous aurions encore des pylônes et des lignes 
électriques au-dessus de certains quartiers. 
Je ne souhaite pas que nous avancions avec des œillères, 
parce que notre Ville se doit de saisir toutes les opportuni-
tés pour améliorer sa situation.
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« Un budget viable, 
pragmatique 
et ambitieux »



        

LES DOSSIERS 
DE LA RÉDACTION  

  63,2 millions d’euros 
de fonctionnement
L’une des volontés fortes de la Ville est de poursuivre l’engagement 
commencé en 2023. C’est pourquoi la section fonctionnement du budget 
a été augmentée pour déployer un bouquet de services.  

C ’est grâce à la section de fonctionnement du 
budget municipal que les services munici-
paux peuvent mettre en œuvre les politiques 
publiques. Il s’agit des dépenses liées au fonc-

tionnement quotidien de la collectivité, y compris les 
charges de personnel et les charges à caractère général. 
La consommation d’énergie des bâtiments municipaux, 
les provisions, les dotations aux amortissements et les 
intérêts de la dette en sont des exemples. Les services sont 
efficaces grâce à leur fonctionnement. 

Bouquet 
de services renforcé 
Plusieurs axes s’inscrivent dans cette continuité, comme 
le renforcement de la relation à l’usager avec l’améliora-
tion de l’accueil des Villenogarennois au travers de la 
labellisation Qualivilles (voir pages 6 et 7). La conso-
lidation des missions de tranquillité publique avec la 
poursuite du plan de déploiement des nouvelles caméras 
et l’accroissement de l’équipe d’agents de police muni-
cipale. La Ville poursuit également le soutien financier 
à la diversification de l’offre de santé. L’offre de garde 
petite enfance sera développée avec la réouverture de la 
structure La Farandole mais aussi avec le déploiement des 
actions de parentalité au niveau éducation, prévention de 
la délinquance et petite enfance. L’éducation restera une 
priorité avec la continuité de la cantine à 1 euro mais éga-
lement la mise en place d’un plan jeunesse. À l’occasion 
de l’année olympique et paralympique, un programme 
d’animation estivale sera proposé dans la Ville (fête de la 
ville, feu d’artifice, installation d’un village olympique). 

Des agents 
à votre service 
Le point important du budget de fonctionnement se situe 
au niveau des ressources humaines. Pour mener à bien 
l’amélioration la qualité du service public, la Ville a recruté 
200 agents et a créé 80 postes supplémentaires. Elle a aussi  
décidé d'attribuer 200 K€ de prime anti-inflation à son 
personnel ayant les plus bas salaires.  
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Offre de cantine à 
 1 euro 

 1 M€ 
Événements festifs 

et sportifs

 100 K€ 
Relation à l’usager

 80 postes  
supplémentaires créés

 200  agents  
municipaux recrutés



        

46,4 millions d’euros 

d’investissement
La Municipalité a décidé de maintenir un niveau d’investissement élevé,  
qui témoigne de son ambition pour améliorer le cadre de vie 
des Villenogarennois. 
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L es projets de développement de la Commune 
sont financés par la Ville grâce à l’investisse-
ment. Les dépenses d’équipement et le rem-
boursement du capital de la dette sont regrou-

pés dans cette partie du budget municipal. 
La Ville reçoit entre autres des subventions de l’État et 
peut s’autofinancer, si le solde de la section de fonction-
nement est supérieur, ce qui est le cas encore une nou-
velle fois cette année. Chaque projet d’investissement 
est soumis à l’étude pour l’obtention de subventions par 
les différents partenaires institutionnels (État, Région, 
Département, Métropole). Comme la Ville est très active 
dans cette recherche, elle a pu inscrire pour 2024 le 
montant de 5, 286 millions d’euros. 

Des projets pour tous 
L’année 2024 sera une année exceptionnelle en termes 
de volume. En effet plusieurs opérations importantes 
seront lancées tel que  la phase opérationnelle de 
construction de la nouvelle halle du marché pour 10 
millions d’euros. La Ville se dotera également d’un outil 
de gestion complémentaire auprès de la SPL Eco.Urbain 
en qualité d’opérateur qui se chargera de mener 
à bien les projets de développement territorial de la 
commune dans la réalisation d’équipements et  
d’espaces publics. 

Des investissements 
dans l’ensemble des quartiers 
Le budget d’investissement comprend des études pour 
le centre-ville (210 K€) et pour la réhabilitation du 
groupe scolaire Jean-Moulin (70 K€) ainsi que la fina-
lisation de la rénovation du Centre Administratif pour 
que les travaux puissent être programmés. La réalisation 
de la maison de la vie associative et la création d’un 
club-house à Cattiau ainsi que des terrains de padel et 
un Skatepark ont été également prévues. Au niveau voi-
rie, les investissements prévoient les réaménagements 
des rues Pointet (400 K€) et de l’avenue Georges- 
Pompidou incluant le schéma cyclable (700 K€). 

 40 K€ 
Club-house 

à Cattiau (études) 

 3 M€ 
Maison de la vie 

associative 

 437 K€ 
Travaux de 

rénovation des 
écoles 

 270 K€ 
3 terrains de 

padel

 400 K€ 
Véhicule écologique 

 340 K€ 
Skatepark 

 10 M€ 
Nouveau marché 

couvert



INSTANTANÉS   

À trois mois des Jeux, la Ville 
continue de surfer sur la vague 
olympique. Cette fois, ce fut au 

tour de l’ensemble des CP 
de Villeneuve de participer à 

des disciplines des JO 
 au Centre Sportif 

Philippe-Cattiau, animées par 
le service des Sports : lutte, 
relais, saut en longueur et 

handball furent notamment au 
programme de cette journée 
où des élèves en situation de 
handicap étaient également 

conviés dans le cadre de 
la Journée mondiale 

 de l’autisme.

Olympiades 
scolaires

Njim
MARS

31

Champion du monde de 
hip-hop le jour, voyou la nuit : 

c’est la vie qu’a choisi Njim, 
jeune homme tiraillé entre sa 

passion pour la danse, 
son besoin d’adrénaline et 

d’appartenir à un clan. Une 
pièce hip-hop repérée au Festival 

d’Avignon, qui a enchanté le 
public de la Salle des Fêtes venu 

également observer la perfor-
mance de Martin Thai, un des 

danseurs, habitant de Villeneuve.

AVRIL
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La traditionnelle cérémonie 
des médaillés du travail 2024 
s’est déroulée à l’Hôtel de ville. 
23 agents villenogarennois, 
actifs ou retraités, ont reçu 
une médaille d’argent, de 
vermeil ou d’or des mains du 
Maire Pascal Pelain qui les a 
félicités pour leur engagement 
en faveur de la Ville dans 
des secteurs aussi variés 
que la petite enfance, 
les espaces verts ou 
les services techniques. 

18
AVRIL

Médaillés 
du travail 

Après Coline Rio en décembre, c’est une autre future grande 
star de la chanson française qui s’est produite au Virtuoz 

Club. Jeanne Bonjour a dévoilé au public villenogarennois 
son univers pop, à la fois dansant et mélancolique,  

accompagnée de ses musiciens Léo Chaussé et Antoine 
 Jourdan. La Rennaise de 22 ans, à la voix de velours, n’a, à 

coup sûr, pas fini de faire parler d’elle !

Jeanne Bonjour 

RETROUVEZ 
TOUTES LES PHOTOS 
SUR NOTRE  
COMPTE FLICKR.

22
AVRIL

C’est une légende du reggae qui s’est produit sur la scène 
du Virtuoz Club. Clinton Fearon y a interprété son nouvel 
album Fearon Survival Vibration en acoustique, en duo 
avec le guitariste Kubrix, compagnon de route depuis 
plusieurs années du chanteur jamaïcain. Un grand 
moment de musique encore une fois à Villeneuve ! 

Clinton Fearon
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DE

3ÈME

ÉDITION

10   14
JUIN
2024

 WWW.VILLENEUVE92.COM

Mieux  vivre

Mieux  Manger
Mieux  bouger

EN FAVEUR DU PROGRAMME NATIONAL  
NUTRITION SANTÉ
La Ville de Villeneuve-la-Garenne invite ses habitants et acteurs 
locaux à se rencontrer autour d’actions ludiques et participatives.

>

Semaine Santéma



Le mois de mai et l'arrivée des beaux jours coïncident avec le retour 
du moustique tigre dans toutes les régions et notamment en Île-de-France. 
L’insecte est susceptible de transmettre certaines maladies mais il est  
cependant possible de vous en protéger en adoptant les bons réflexes. 
La Ville a mené un audit avec l'EPT Boucle Nord de Seine pour savoir sur 
quels sites agir en priorité. Les résultats sont attendus bientôt.

ACTUALITÉS

Comment lutter contre 
le moustique tigre

PRÉVENTION

D oté de rayures noires et 
blanches, le moustique tigre 
n’est guère plus grand qu’une 
fourmi mais cause beaucoup 

plus de dégâts. L’insecte, originaire 
des Caraïbes et d’Amérique Latine, fait 
donc l’objet d’une campagne de com-
munication d’envergure de l’Agence 
Régionale de Santé (ARS). De retour 
en Île-de-France depuis début mai, 
il ne devrait plus quitter la région 
francilienne jusqu’en novembre et 
peut, dans certains cas, transmettre 
certaines maladies comme la dengue, 
le chikungunya ou zika, en plus de 
causer une douleur vive lorsqu’il 
pique. Le moustique tigre vit au 
plus près de l’homme car, en nous 
piquant le jour sans faire de bruit (au 
contraire de son cousin nocturne), 
il récupère de la nourriture pour ses 
œufs, aime pondre dans des eaux 
stagnantes et apprécie se reposer à 
l’ombre des arbres. 

Le moustique 
tigre aime l’eau
Il est possible d’agir simplement pour 
l’éliminer et empêcher sa proliféra-
tion en débroussaillant son jardin et 
en élaguant les arbres, en ramassant 
les fruits tombés ou en réduisant les 
sources d’humidité comme l’arrosage. 
Pour détruire les larves, il convient 
donc d’éliminer les endroits où l’eau 
peut stagner comme les récupéra-
teurs d'eau de pluie, les pneus usagés, 
les outils de jardinage laissés en 
extérieur, les déchets verts, les jouets 
d’enfants… Enfin, il est indispensable 

de changer l’eau des plantes et des 
fleurs une fois par semaine, de vérifier 
le bon écoulement des eaux de pluie et 
de nettoyer les gouttières, de couvrir les 
réservoirs d’eau avec une moustiquaire 
et de couvrir les piscines hors d’usage, 

tout en évacuant l’eau des bâches. Des 
gestes du quotidien qui sont l’affaire de 
tous et doivent devenir automatiques 
pour éviter que votre été ne tombe 
à l’eau ! 
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5 GESTES SIMPLES POUR 
VOUS PROTÉGER 

Porter des vêtements couvrants 
et amples

Allumer la climatisation ou un ventilateur

Appliquer sur votre peau 
des produits anti-moustiques

Pour les bébés, utiliser
des moustiquaires de berceaux

Utiliser des diffuseurs d’insecticides

Réduisez les sources 
d'humidité où l'eau 
peut stagner (récu-
pérateur d'eau de 
pluie, pneus usagers, 
déchets verts...)

DE

3ÈME

ÉDITION

10   14
JUIN
2024

 WWW.VILLENEUVE92.COM

Mieux  vivre

Mieux  Manger
Mieux  bouger

EN FAVEUR DU PROGRAMME NATIONAL  
NUTRITION SANTÉ
La Ville de Villeneuve-la-Garenne invite ses habitants et acteurs 
locaux à se rencontrer autour d’actions ludiques et participatives.

>

Semaine Santéma



ACTUALITÉS

Un nouveau foodtruck à pizzas à Villeneuve
Pour Paul Nataf, la pizza c’est une affaire de famille. Formé par son oncle pizzaiolo alors 
qu’il n’avait que 17 ans, le trentenaire sillonne depuis le Val d’Oise au volant de son 
foodtruck pour proposer ses pizz’ à la pâte maison, cuites au feu de bois. « J’ai déjà 
installé mon camion pour des événements au Stade de France et j’ai été sélectionné 
pour les JO de Paris », indique le membre de l’association Street Food en Mouvement. 
En attendant, tous les vendredis midi, Pizza Tony fait escale sur le parvis de l’Hôtel de 
ville pour proposer ses pizzas à la viande halal ou non, toutes facturées 11 euros, des 
boissons et des desserts. Sa spécialité ? La Tony, une ronde bien garnie au jambon, 
mozzarella, viande hachée, oignon, olives, bleu d’Auvergne, œuf, champignons… 
pour les grands gourmands ! 
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L e parvis de l’Hôtel de ville s’est 
transformé, le temps d’une jour-
née, en un magnifique marché 
aux fleurs. Pépiniéristes, hor-

ticulteurs, rosiéristes, producteurs de 
bonzaïs, de tillandsias, de cactus et des 
cultivateurs de plants potagers furent de 
la partie, comme des exposants propo-
sant des plantes aromatiques, des épices 
et des produits bios. « Ce bel événement 
participe au réenchantement de notre 
ville, dans la continuité du concours 
Villeneuve en Fleurs que nous avons 
relancé en 2021 », précise le Maire 
Pascal Pelain, venu faire quelques 
emplettes dans la matinée en com-
pagnie de son adjoint en charge des 
Espaces Verts, Frédéric Rarchaert.

Manège et cirque
Ghislaine, retraitée, s’est rendue sur 
l’événement après avoir effectué ses 
courses au marché situé juste en face. 
« Je trouve les stands vraiment très 
beaux et très colorés. C’est une belle 
initiative », apprécie-t-elle. 
Mohamed, de son côté, est passé par 
hasard devant les étals de fleurs, alors 
qu’il venait de finir ses traditionnels 
achats dominicaux. « J’ai acheté du 
miel et quelques plantes aromatiques 
pour mon balcon. Je vais revenir avec 
mes enfants cet après-midi pour le 
manège », explique le quadragénaire. 
Car le marché aux fleurs, c’est égale-
ment de nombreuses animations pour 
jardiniers en herbe avec manège 

écologique qui fonctionne à la force 
des bras… des parents, une fanfare 
composée de 6 musiciens, un atelier 
épouvantail et un atelier bois. 
Un spectacle de cirque, où deux 
personnages haut en couleurs ont 
déambulé sur un triporteur fleuri, 
parés de fleurs fraîches et odorantes, a 
également mis l’ambiance ! « Les expo-
sants sont de bons conseils. C’est une 
très belle balade à Villeneuve pour un 
dimanche ensoleillé », conclut Alain, 
60 ans. Place maintenant aux 
inscriptions sur villeneuve92.com de 
la 4e édition du concours « Villeneuve 
en fleurs », qui récompense chaque 
année, les plus beaux balcons et jardins 
fleuris de la ville. 
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Les Villenogarennois étaient venus nombreux rencontrer les producteurs de 
plantes et de fleurs, le 21 avril sur le parvis de l’Hôtel de ville. Certains ont 
aussi participé aux nombreuses animations gratuites pour les enfants.

Première réussie pour 
le marché aux fleurs

PIZZA TONY, TOUS LES VENDREDIS SUR LE PARVIS 
DE L’HÔTEL DE VILLE DE 11H30 À 14H30. 

LA BREIZH'FOOD (CRÊPES ET GALETTES) EST DE 
RETOUR TOUS LES LUNDIS MIDI SUR LE PARVIS 
DE L'HÔTEL DE VILLE (SAUF LE 17 JUIN).
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ACTUALITÉSACTUALITÉS

Les quatre établissements de second degré de Villeneuve proposent des 
options et projets originaux, parfois méconnus des Villenogarennois eux-
mêmes. Villeneuve Mag vous présente chaque collège et lycée dans une série 
d’articles. Pour ce deuxième volet, le collège Pompidou qui fêtera en juin son 
demi-siècle d’existence, propose de nombreux projets ambitieux.

Le collège Pompidou 
fête ses 50 ans

« L’établissement fait en sorte 
que les élèves s’imprègnent de 
leur collège et s’y sentent bien. 
Ils n’hésitent pas d’ailleurs à 

rester à Pompidou en dehors de leurs 
heures de cours », indique Nicolas 
Douard, principal du collège depuis 4 
ans. Il faut dire qu’après avoir redécoré 
le foyer devenu un lieu de vie incon-
tournable, les collégiens, avec leurs 
enseignants, ont donné ensuite leur 
avis sur les impressionnants travaux de 
végétalisation de la cour, financés par 
le Département des Hauts-de-Seine. 
Dès la rentrée, les élèves pourront 
profiter d’espaces agréables pour 
s'asseoir, d’une classe en extérieur, 
d’un city-stade, de tables de ping-pong, 
d’un parking à trottinettes et vélos… 

Les anciens élèves 
conviés aux 50 ans 
du collège
« Pour l’inauguration de cet îlot vert 
qui coïncidera avec les 50 ans de 
l’établissement, nous avons prévu 
d’inviter, la matinée du samedi 22 
juin, tous les anciens élèves qui sont 
passés par Pompidou, détaille 
Nicolas Douard. Je souhaiterais qu’ils 
viennent avec leurs diplômes pour 
casser le plafond de verre et montrer 
qu’ici, on peut rêver et réussir. » 
Les collégiens ont aussi le choix entre 
de nombreuses options originales en 
dehors de l’aéronautique qui a été 
arrêtée cette année suite au départ 
de deux professeurs : « cinéma »,  

« journalisme » où un reportage sur 
le patrimoine architectural de 
Villeneuve est en cours de tournage et 
« aventure » qui permet de bénéficier 
de deux heures de cours de sport 
supplémentaires chaque semaine pour 
préparer le Trophée Aventure, des 
épreuves sportives contre les collèges de 
tout le 92.  

Activités du midi 
et ERASMUS

Au quotidien, pendant la pause du 
midi, les élèves peuvent participer à 
des activités comme la danse ou la 
batterie financées par la Cité Éducative 
et échanger avec leurs homologues 
d’autres pays européens dans le cadre 
du dispositif ERASMUS. Dans ce cadre, 
un voyage en Turquie est prévu pour 
une quinzaine d’ados en juin. Enfin, du 

24 mai au 7 juin, deux classes présente-
ront leur exposition-restitution intitulée 
Voyage Architectural au Centre Culturel 
Max-Juclier, tandis que des séances d’ini-
tiation au… golf sont actuellement 
à l’étude pour la classe SEGPA. 
« Nous avons de beaux projets 
menés dans notre collège », conclut 
Nicolas Douard.  

ÉDUCATION

Ph
ot

o 
: B

er
tr

an
d 

G
ui

go
u

Ph
ot

o 
: E

rw
an

 L
e 

Ve
xi

er
 (V

ille
 d

e 
Vi

lle
ne

uv
e-

la
-G

ar
en

ne
)

635
ÉLÈVES

52
ENSEIGNANTS

 EN CHIFFRES



Mobilité pour les entreprises

L es rendez-vous organisés par 
le service du Développement 
Économique de la Ville 
continuent à apporter 

des informations précieuses aux 
dirigeants des sociétés implantées 
sur la commune. Pour aborder la 
question de la mobilité, Carine 
Bansede, 1ère Adjointe au Maire chargée 
du Développement Économique, 

de l’Emploi, des Commerces et 
de la Formation Professionnelle 
était accompagnée d’Alain-Xavier 
François, Maire-adjoint en charge 
de la Mobilité et du Développement 
Durable. Pour que tous les aspects 
de ce sujet soient détaillés, Valérie 
Bridoux, responsable Environnement 
et Mobilités du Territoire Boucle Nord 
De Seine et Augustin Rossi, Délégué 

Territorial, Île-De-France Mobilités 
avaient été spécialement invités. 
Alain-Xavier François a présenté aux 
chefs d’entreprises villenogarennoises 
l’état des lieux et les projets en cours 
concernant la mobilité dans Villeneuve 
avec l’organisation des transports 
(nouvelles rames de tram par exemple) 
et le schéma cyclable pour une 
mobilité douce à vélo. 

ACTUALITÉS
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L'emploi au cœur des quartiers

La quatrième Rencontre économique organisée par la Ville s’est déroulée le 
29 mars à l’Hôtel de ville et avait pour thème « Mobilités et déplacements : 
Quels sont les enjeux et les perspectives à Villeneuve-la-Garenne ? ».

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE 

EMPLOI

Une nouvelle initiative d’hyperproximité 
en faveur de l’emploi se déroulera du 
15 mai au 17 juin. « L’emploi au cœur des 
quartiers » est une opération pilotée et 
animée par l’Espace Emploi et la Mission 
Locale pour aller à la rencontre des habi-
tants avec la présence de recruteurs durant 
plusieurs après-midis de 14h30 à 17h30. 
Six dates correspondant à chacun des six 
quartiers de Villeneuve ont été retenues 
pour précéder les Comités Consultatifs 
de Quartier (voir page 14).

Mercredi 15 mai : Jean-Moulin Charles-de-Gaulle/Sisley (parvis du 
bâtiment H, rue de la Fosse-aux-Astres)  
Vendredi 17 mai : Caravelle-Chaillon (parvis de l’Espace Nelly-
Roussel)  
Vendredi 31 mai : Centre-ville (parking Hof)  
Mercredi 5 juin : Ponant Chanteraines (mail Roger-Prévot  
entre les deux stades)  
Mercredi 12 juin : Haut et Fond-de-la-Noue (voie Promenade, 
angle de l’allée Pascal)  
Lundi 17 juin : Rive de Seine Gallieni 

LES SIX RENDEZ-VOUS



FAIRE-PART   

Naissances

Bienvenue à 

Léa SADI, 18/03
Jannah RAGGAD, 21/03
Maël DJOUADI, 25/03
Mina MOUNAIM, 27/03
Aliya PIERROT EL ATMANI, 28/03
Aksil ALIANE, 29/03
Diana DRAGO MORLON, 03/04
Layla AHAMADA, 05/04
Mahdi BOSSO, 07/04
Asaël MIKWY NANDY, 11/04 

Mariages
Tous nos vœux de bonheur à

Mohand IKACHE et Caroline DEVILLERS, 13/04
Bilal TOUFIK et Randa DRINE 19/04

Décès

Toutes nos condoléances aux familles de

Paola MONTENEGRO, 26/02, 45 ans
Danielle FRÉMAUX, 18/03, 78 ans
Marie NGO TONYE, 20/03, 82 ans
Mohammed CHINOUNE, 27/03, 70 ans
Françine MERCHELBOUT, 28/03, 64 ans
Annie BOMBEKE, 29/03, 88 ans
Djamel MEDJERI, 03/04, 61 ans
Sandrasegaram KRISHNAMOORTHY, 04/04, 80 ans
Mohammed OUAHABI, 07/04, 49 ans
Siliman SIDIBÉ, 08/04, 39 ans

APPEL À  
VOLONTAIRES  
BÉNÉVOLES
Devenez assesseur pour les prochaines élections

Vous êtes majeur, inscrit sur les listes électorales de  
Villeneuve-la-Garenne et souhaitez prendre part à la vie civique ? 

Engagez-vous en tant qu’assesseur bénévole lors des élections  
européennes qui se dérouleront en juin.  
Vous participerez ainsi au bon déroulement des opérations  
électorales au sein de l’un des bureaux de vote de la ville.

Pour s’inscrire
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Erratum
Dans Villeneuve Mag du mois d’avril, deux erreurs se sont glissées 
dans la page faire-part : le nom de veuve de Mireille ROSSIGNOL, 
décédée le 19 avril 2024 à 91 ans, a été oubliée. Il s’agit de RABY. 
Même oubli pour Renée Schoelchéry, décédée le 10 mars 2024 à 
99 ans, dont le nom de veuve est Brigitte. Toutes nos excuses à leur 
famille et à leurs proches.



194 boulevard Gallieni
01 40 85 58 78
Ouvert les lundi, mardi, jeudi, vendredi
de 8h30 à 12h15 et de 13h15 à 17h15, le
mercredi de 8h à 12h et de 13h15 à 17h15
Patrouille de 6h à minuit, 7/7.
En cas d’urgence, contactez le Centre de 
Surveillance Urbain au 01 40 85 58 78 
ou la patrouille au 06 22 80 73 84.

À VOTRE SERVICE   
 

Bibliothèque Municipale  
Aimé-Césaire
23 quai d’Asnières • 01 47 94 10 20 
Mardi et vendredi : 15h-18h30 
Mercredi : 9h30-11h30 et 14h-18h30 
Jeudi : 15h-19h30   
Samedi : 10h30-17h 
bibliotheque@villeneuve92.com

Centre Communal  
d’Action Sociale (CCAS)
28 avenue de Verdun • 01 40 85 57 00

Seniors • Handicap • Santé •   
Solidarités • Téléassistance •  
Portage de repas • Carte de Transports
Lundi, mercredi et vendredi  
de 8h30 à 12h et de 13h15 à 17h,  
mardi de 8h30 à 12h et sur RDV  
de 13h15 à 17h, jeudi de 8h30 à 12h

Centre de santé 
Croix-Rouge Française
196 boulevard Gallieni • 01 41 21 41 21 
www.croix-rouge.fr
Lundi au jeudi de 8h30 à 19h, 
le vendredi de 8h30 à 18h30 
et le samedi de 9h à 13h  
(uniquement le service dentaire)

Centre Technique Municipal
11-23 chemin des Reniers 

Espace Santé Jeunes 

01 41 21 41 27  
Ouvert l’après-midi, du mardi  
au vendredi de 14h à 18h.  
Accueil anonyme et gratuit.

Espace Emploi Malraux
29 avenue de Verdun • 01 41 21 48 99 
espace-emploi@villeneuve92.com
Ouvert du lundi au vendredi  
de 9h à 12h15 et uniquement  
sur RDV de 13h30 à 17h  
Fermé le vendredi après-midi

Espace Pierre-Brossolette
3 rue Pierre-Brossolette • 01 47 94 52 96 
Ouvert du lundi au vendredi  
de 9h à 12h et de 14h à 19h

Espace Nelly-Roussel
3 mail Marie-Curie • 01 41 47 49 70 
de lundi au vendredi 
9h à 20h hors vacances scolaires 
9h à 18h durant les vacances scolaires

Point Justice : Permanences gratuites 
et confidentielles pour répondre à des 
demandes d'ordre juridique, administratif 
ou social concernant la famille, le loge-
ment, l'emploi, la santé.
Centre social : animations pour les 
jeunes, les adultes et toute la famille.

France Services
6 rue Hector-Berlioz 
01 71 13 08 29 
franceservices@villeneuve92.com
Lundi : 13h30-17h30 
Mercredi : 8h30-12h30 
Jeudi de 8h30 à 12h 
Vendredi de 8h30 à 12h

Sur rendez-vous : le mardi de 13h à 19h 
le mercredi et le vendredi de 13h30 à 
17h30, le samedi de 8h30 à 12h

L’Atelier
Espace jeunesse 7-17 ans 
7 rue Gaston Appert 
atelier@villeneuve92.com

La Fabrik
Espace jeunesse 16-25 ans 
74 rue de la Fosse aux Astres 
lafabrik@villeneuve92.com

Permanences numériques 
Avec le conseiller numérique  
municipal, apprenez et progressez.  
conseiller.numerique@villeneuve92.com 
et 06 09 15 74 27

Agence Seine Park
41 avenue Jean-Moulin 
Du lundi au vendredi de 9h30 à 12h30 
et de 14h à 18h • 01 40 86 28 79 
www.seinepark.fr

PMI et CPEF  
(Centre de Planification et d’Éducation  
Familiale) au Pôle Social Départemental

01 41 21 77 90 
54 avenue du Maréchal-Leclerc 
Ouvert du lundi au vendredi  
de 8h30 à 17h30

Relais Petite Enfance  
et le Pôle Handicap
29-31 rue Edouard-Manet 
01 40 85 58 98

Rénov’Habitat 
Au service Logement - 28 avenue de Verdun 
Permanence assurée par Soliha 
les 2e et 4e vendredis de chaque mois, 
de 14h à 17h (hors vacances scolaires)  
en Mairie. rdv sur www.soliprojet.fr  
ou au 0 800 006 075 (appel gratuit)

Hôpital Nord 92
75 avenue de Verdun • 01 47 92 40 00
Consultations des médecins  
généralistes : 01 42 04 07 42
Centre ophtalmologique
Pôle Med Plus : 01 41 21 90 00

Maison de santé Jean-Moulin
11 rue de la Fosse-aux-Astres 
01 47 94 14 54 
Cabinet médical sur RDV

Marché provisoire
Angle avenue de Verdun/boulevard  
Gallieni face à la Mairie.  
Le mardi, vendredi et dimanche  
de 8h à 13h (jusqu'à 16h, les 24 et 31 
décembre) 

Protection Civile
1 rue Gaston-Appert • 06 59 16 48 12 
formation@protectioncivile.org

Police Municipale 
194 boulevard Gallieni 
01 40 85 58 78 
Ouvert du lundi au vendredi 
de 8h30 à 12h15 et de 13h15 à 17h15, 
Patrouilles de 6h à minuit, 7j/7.
En cas d’urgence, contactez le Centre de 
Surveillance Urbain au 01 40 85 58 78 ou 
la patrouille au 06 22 80 73 84.

Police Nationale (commissariat)

17 rue du Fond-de-la-Noue 
01 53 73 56 00 • Ouvert 24h/24 et 7J/7
Pompiers de Gennevilliers
6 rue Henri-Barbusse  
01 40 85 34 28

Service Habitat et Logement

28 avenue de Verdun • 01 40 85 57 00 
Lundi, mercredi, jeudi de 8h à 12h 
Mardi et vendredi de 8h30 à 12h et 
de 13h15 à 17h 

Service  public

Hôtel de ville  
de Villeneuve-la-Garenne
28 avenue de Verdun 
01 40 85 57 00 
Le centre administratif  
(État civil, Espace  
Famille, logement, Centre  
Communal d’Action Sociale). 
Ouvert le lundi, mardi, mercredi  
et vendredi de 8h30 à 12h et de 13h15 
à 17h, le jeudi de 8h30 à 12h, et le 
samedi de 9h à 11h45 (uniquement 
l’état civil et l’espace famille).
Fermetures exceptionnelles : 
mercredi 1er mai, mercredi 8 mai au 
samedi 11 mai inclus et lundi 20 mai. 
Toutes les démarches en ligne sur 
www.villeneuve92.com
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Pharmacies de garde Tri sélectif 

SAMU 15         
SAMU social 115            
Police secours 17

Pompiers 18       
Centre anti-poison  

01 40 05 48 48
Personnes sourdes  

et malentendantes 114  
(par Fax ou SMS)

Médecins de garde (SOS 92)  
01 46 03 77 44

Commissariat de police  
01 53 73 56 00

Police Municipale  
06 22 80 73 84

Numéros d’urgence

Infirmiers de garde

31

Zoom sur…
LA FORMATION PROFES-
SIONNELLE : DES PRIMES 
DANS LES SECTEURS EN 
TENSION 
La Région encourage les Fran-
ciliens demandeurs d’emploi 
de tous âges à se former dans 
les secteurs qui recrutent le 
plus en Île-de-France. Avec une 
prime de 1 000 euros dans 
8 secteurs et de 2 000 euros 
dans 3 secteurs.
La Région propose aux deman-
deurs d'emploi, depuis 2020, 
une prime de 1 000 à 2 000 
euros pour ceux qui choisissent 
de se former dans les secteurs 
dits « en tension », qui recrutent 
le plus. Leur liste, régulièrement 
mise à jour, en totalise 11. 
La plupart donne droit à une 
prime de 1 000 euros, majorée à 
1 500 ou 2 000 euros selon cer-
taines situations personnelles. 
PRIME DE 2 000 EUROS DANS 3 
SECTEURS
Il s’agit de la sécurité privée en 
perspective des JO 2024, 
du secteur des transports en 
commun pour remédier à la 
pénurie actuelle et le secteur 
de l'industrie.
PRIME DE 1 000 EUROS DANS 
8 SECTEURS 
Il s’agit des bâtiments et travaux 
publics, des filières sanitaires 
et sociales, du numérique, de 
l’agriculture, de l’environne-
ment, du cadre de vie et de la 
propreté, de la communication, 
du transport et de l’hôtellerie, 
la restauration et le tourisme.
CAS PARTICULIERS 
La prime s'élève à 1 500 euros 
pour les stagiaires bénéficiaires 
du RSA, les résidents des quar-
tiers prioritaires de la ville, les 
résidents des zones de revitali-
sation rurale et les résidents des 
zones de reconquête écono-
mique. Enfin, la prime est de 
2 000 euros pour les deman-
deurs d’emploi en situation de 
handicap se formant dans tout 
secteur en tension.

N°16 • MAI 2024

Mercredi 1er mai 
Pharmacie des Agnettes
9 rue du 8 mai 1945, Gennevilliers 
01 47 33 58 76
Dimanche 5 mai 
Pharmacie Santhalingam
12 avenue Lénine, Gennevilliers
01 47 94 69 94
Mercredi 8 mai 
Pharmacie de la Concorde
18 rue Paul-Vaillant-Couturier 
Gennevilliers
01 47 93 29 90
Jeudi 9 mai 
Pharmacie Victor Hugo
5 rue Victor Hugo – Gennevilliers
01 47 93 16 06
Dimanche 12 mai 
Pharmacie Gabriel Péri
78 rue Gabriel-Péri - Gennevilliers 
01 47 93 94 58
Dimanche 19 mai 
Pharmacie principale des Grésillons
47 avenue des Grésillons – Gennevilliers
01 47 93 22 35
Lundi 20 mai
Pharmacie Boubia
4 rue Chevreul – Gennevilliers 
01 47 98 79 75
Dimanche 26 mai
Pharmacie Jean Moulin
69 avenue Jean-Moulin 
01 47 94 50 98
Dimanche 2 juin 
Pharmacie de la Caravelle
6 rue Gérard Philipe 
01 47 94 50 20

Tous les cabinets  
assurent les soins 7 jours/7

Mireille BERKI 
Aziza BOUZID 
204 boulevard Gallieni 
06 11 55 15 38

Amal BOUBEKRI 
Sarah DIAGNE  
200 boulevard Gallieni 
06 23 70 19 52

Sadio COULIBALY 
6 rue Hector-Berlioz 
06 20 36 52 66 

Cristina HENRY • Mathieu ROBERT
06 46 38 43 73
Alexandre HENRY • Imane ARABI  
06 26 39 28 77
44 boulevard Charles-de-Gaulle

Nadia HERBURRUN  
200 boulevard Gallieni 
06 24 79 33 05
Véronique SERIO • Leïla NIVORE 
22 avenue Jean-Moulin   
06 75 24 71 70 • 01 41 21 00 20

Sylvia CHAPELAIN 
Sophia DJERABA 
17 rue René et Isa Lefèvre 
93450 L'Île-Saint-Denis 
06 62 53 37 29

La collecte des encombrants se déroule 
deux fois par mois sur l'ensemble de la 
ville, les 1ers et 3èmes lundis. 
Sortez vos déchets avant 12h. 
Prochains passages : 
Mardi 6 et lundi 20 mai.

Déchèterie mobile
Samedi 25 mai 
de 14h à 18h30 
214 boulevard Gallieni, sur  
l’emplacement du marché provisoire.
Collecte des déchets toxiques  
et des équipements électriques  
et électroniques usagés
Dimanche 19 mai 
Derrière la Mairie. 
Venir avec une pièce d’identité. 
Renseignements auprès de  
Elisabeth Bartolomeu :  
ebartolomeu@villeneuve92.com

Déchèterie fixe gérée par l’EPT
93 rue des Caboeufs • Gennevilliers
01 46 17 01 60
Usage réservé aux particuliers. 
Pour accéder à la déchèterie, il faudra 
faire une demande de badge sur le site 
bouclenorddeseine.fr. 
Horaires : Lundi, de 13h30 à 18h. Mardi 
au vendredi, de 9h à 12h et de 13h30 à 
18h. Samedi et dimanche, de 9h à 18h

Déchets verts
Collecte en porte-à-porte pour les loge-
ments individuels une fois par semaine 
le mardi matin (6h-13h). Sacs biodégra-
dables gratuits sur présentation d’un 
justificatif de domicile auprès du CTM 
au 12-23 avenue du Chemin des Reniers 
exclusivement les mardis et jeudis de 
8h30 à 12h et de 13h30 à 17h.

 Collecte des ordures ménagères du 
mercredi 1er mai décalée au jeudi 2 mai. 

 



Cet 
Profitons 

des  !  JEUX

été
Stade Gaston-Bouillant  


